



## **ADRAHP - Chancelade - Lettre de liaison n° 14 - 2025**

**FELICITATIONS A NOTRE AMI ENEKO HIRIART**



*Christian Chevillot et le Bureau de  
l'ADRAHP  
adressent leurs sincères félicitations  
à notre ami et collègue  
Eneko HIRIART  
pour sa remise de la médaille  
Allier de Hauteroche décernée par  
l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres  
à Paris le 28 novembre 2025.*



# Remise de la médaille Allier de Hauteroche décernée par l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres

Du 16 décembre 2025 au 31 janvier 2026



Mis à jour le 16 décembre 2025

L'ouvrage *Catalogue des monnaies celtiques, vol. 3. Le Sud-Ouest de la Gaule* (éditions de la Bibliothèque nationale de France) a reçu la médaille Allier de Hauteroche décernée par l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres. Cette distinction a été attribuée le 28 novembre 2025 à ses quatre auteurs : Eneko Hiriart (Archéosciences Bordeaux CNRS UMR 6034), Vincent Geneviève, Laurent Callegarin et Élodie Paris.

## Résumé de l'ouvrage

Paru en février 2024, le *Catalogue des monnaies celtiques 3. Le Sud-Ouest de la Gaule*, d'Eneko Hiriart, Vincent Geneviève, Laurent Callegarin et Élodie Paris, est consacré aux monnayages du sud-ouest de la Gaule dans une acception géographique large, de l'Atlantique au littoral méditerranéen, entre Pyrénées, Hérault, Dordogne et Massif central. L'ouvrage couvre une période de près de cinq siècles, depuis l'apparition de la monnaie à la fin du VI<sup>e</sup> siècle av. J.-C. jusqu'à l'abandon progressif des frappes locales sous Auguste.

Issu du projet de renouvellement du classement des collections de la Bibliothèque nationale de France et du musée d'Archéologie nationale, ce volume recense l'ensemble des séries et classes monétaires – hors monnaies à la croix – circulant dans cette vaste région. Il s'appuie sur les fonds des deux institutions, enrichis par de nombreuses découvertes issues de l'archéologie préventive.

L'ouvrage associe une étude synthétique organisée en douze grands groupes monétaires à un catalogue détaillé de 375 classes regroupées en 122 séries. Deux annexes recensent près de 3500 trouvailles isolées et 33 dépôts. Un important corpus iconographique, associant photographies et dessins pour toutes les classes, ainsi qu'un index et un tableau de concordance, en font un outil de travail complet. Ce volume constitue désormais une référence majeure pour l'étude des dynamiques monétaires, des circulations et des influences culturelles dans le sud-ouest de la Gaule à l'âge du Fer.



Académie des Inscriptions et Belles-Lettres ©Juliette Agnel

**Plus d'informations sur l'ouvrage :** <https://editions.bnf.fr/catalogue-des-monnaies-celtiques-3-le-sud-ouest-de-la-gaule>   
<https://antiquitebnf.hypotheses.org/25776> 